

Cuba et la Chine renforcent leurs liens de coopération

Image not found or type unknown



Par Maria Josefina Arce

Cuba continue de renforcer ses relations avec la Chine, une nation avec laquelle elle entretient des liens historiques et fraternels, et avec laquelle elle maintient aussi un consensus sur des aspects importants de la situation internationale. Il faut dire que ce pays a toujours été aux côtés du peuple cubain au fil des années.

Le soutien du parti communiste chinois, du gouvernement et du peuple chinois à Cuba a été permanent et a été une preuve de grande solidarité, en particulier dans les conditions difficiles auxquelles se heurte aujourd'hui l'économie cubaine.

Le ministre des affaires étrangères Bruno Rodríguez se trouve actuellement à Pékin en tant qu'envoyé spécial du président cubain Miguel Díaz Canel, et effectuera une visite officielle jusqu'au 9 mai, au cours de laquelle il rencontrera les autorités chinoises.

Il s'agit sans aucun doute d'une occasion propice pour renforcer et élargir les liens bilatéraux et continuer à explorer de nouvelles voies de coopération pour le bénéfice mutuel et le développement des deux nations.

Les projets conjoints menés dans des domaines stratégiques sont importants. Par exemple, Cuba réalise des progrès avec la collaboration chinoise dans l'utilisation des énergies renouvelables, alors que le pays caribéen traverse une situation complexe en matière d'énergie électrique.

Dans plusieurs provinces cubaines, des parcs photovoltaïques offerts par le géant asiatique ont été installés ou sont en cours d'installation, ce qui permettra de remplacer progressivement les combustibles fossiles. En plus, cela permettra de protéger encore plus l'environnement ainsi que d'éviter de coûteuses inversions dans le contexte de l'incrémentation du blocus économique.

La coopération entre les deux États dans le domaine de la biotechnologie est excellente, la nation caribéenne affichant des résultats remarquables malgré le siège économique des États-Unis.

Des produits cubains tels que le NIMOTUZUMAB pour le traitement du cancer du pancréas sont présents en Chine.

En outre, La Havane et Beijing ont créé des entreprises conjointes, dont les résultats sont visibles dans le développement et la production d'anticorps, de vaccins et de médicaments innovants.

D'importants progrès ont été réalisés dans le domaine du tourisme. Lors de la Foire internationale du tourisme qui a eu lieu début mai à Jardines del Rey, les autorités cubaines ont annoncé des exemptions de visa pour les visiteurs chinois, tandis que les vols d'Air China entre Beijing et La Havane via Madrid, la capitale espagnole, qui avaient été suspendus pendant la pandémie de COVID 19, ont repris.

Le séjour en Chine du chef de la diplomatie cubaine s'inscrit dans le cadre de l'échange systématique de visites de haut niveau entre les deux pays, preuve évidente de la solidité des liens bilatéraux et de la volonté politique de continuer à les renforcer.

Les liens qui unissent Cuba et la Chine sont particuliers et, comme l'a exprimé le président Miguel Díaz Canel, ils sont fondés sur le respect, la coopération, la solidarité et la compréhension des problèmes de chacun de deux pays.



Radio Habana Cuba